



Poitiers le 11 février 2025,

Union Syndicale des Retraités C.G.T de la Vienne
21 Bis Rue Arsène Orillard
86000 POITIERS
Tél : 05.49.60.34.70
Courriel : usr86.cgt86@gmail.com
Site Web Retraités : <https://site2018.cgt-ud86.org/rubrique-45>

RAPPORT D'ACTUALITÉS

Congrès USR CGT 86 du 5 décembre 2024 à Longève - Marigny

Lors de ces derniers mois l'actualité a été riche et parfois contradictoire et il nécessaire d'entrée de notre Congrès de bien en appréhender les aspects essentiels....

Au niveau international :

- C'est **l'instabilité** qui domine avec des foyers de tension et de guerre qui se multiplient sur fond de dictatures, d'intégrismes religieux, de montée de l'extrême droite.

Ainsi au Proche-Orient c'est bien-sûr la guerre totale que mène le Gouvernement d'extrême-droite et intégriste israélien depuis les attentats du 7 octobre 2023. Un véritable génocide à GAZA avec près de 50 000 morts recensés mais avec aussi la poursuite de la colonisation de la Cisjordanie et l'offensive dans le Sud-Liban où un cessez-le-feu fragile s'est enfin mis en place. Et maintenant c'est en Syrie une offensive djihadiste soutenue par la Turquie.

- Sur le **continent européen** c'est la guerre que mène la Russie contre l'Ukraine avec menace directe et prégnante de l'usage de l'arme atomique alors que M Macron veut intervenir directement sur le sol Ukrainien.

Ce sont partout des budgets d'armement en très forte hausse.

Le capitalisme est en crise. C'est aussi pour lui une question de survie...

- Mais à l'international il y a aussi l'élection du milliardaire **TRUMP** à la tête de la 1ère puissance économique mondiale. Dans un pays profondément divisé, alors que refusant sa défaite dans les urnes il y a 4 ans il avait appelé ses partisans à envahir le Capitole, le voici de retour.

Cet homme est dangereux. Il est en train de constituer une équipe d'aventuriers, de milliardaires avec comme objectif de continuer à régner sur le monde.

Mais ne sommes-nous pas aussi dans une nouvelle phase de développement du capitalisme entre libéralisme et libertarisme où désormais TOUT, absolument TOUT, devient marchandise, source de profit pour les grands financiers qui directement sont aux commandes ??? L'exemple outre-atlantique de la nomination d'une ancienne riche vedette du catch comme future ministre de l'Éducation avec pour mission essentielle la suppression complète de ce ministère en dit long sur cette stratégie du "tout-privé".

- Sur la **COP 29** et la CONFÉRENCE mondiale contre la pollution plastique : toutes 2 se sont soldées dernièrement par des échecs alors que 2024 a déjà enregistré les 1,5° de réchauffement climatique fixés comme plafond par la COP 21 de Paris. Les climatologistes, les pétroliers et autres lobbies ont encore gagné. Je veux ici rappeler l'appel de Sophie BINET lors de la manif à Niort venue soutenir les militants anti-mégabassines : notre planète et les hommes sont malades de la même exploitation capitaliste. C'est le même combat qu'il nous faut mener. Il faut que notre syndicalisme intègre + et mieux ces enjeux.

Et en Europe et en France ?

Ne pensons pas que nous sommes à l'abri de tout cela et de ce qui se passe outre-atlantique ! Surtout lorsqu'on voit des Ministres de la République française applaudir et se féliciter de ces nouvelles orientations économiques américaines, car c'est aussi ce qu'ils ont en ligne de mire pour nous ici.

Écoutez cette petite musique incessante qu'on nous rabâche :

"Trop d'État ; Trop de normes ; Trop de contrôles et d'inspections ; Trop de règles ; Trop de code du travail : Trop de charges ; Trop de salaires et de SMIC ; Trop de retraités privilégiés et de pensions ; Simplifions tout ; il viennent même d'inventer un "droit à l'erreur" pour l'agrobusiness qui utiliserait des produits nocifs interdits ; etc... etc...".

Bref pour le Capital il ne doit plus y avoir aucune limite à son développement.

Pour vivre heureux LIBÉRONS LE CAPITAL !

LIBÉRONS L'INITIATIVE FINANCIÈRE !

Le "ruissellement" cher à MACRON nous arrosera alors généreusement...

Mais voyons les résultats de ses 7 ans à L'Élysée :

- C'est la **désindustrialisation** générale avec une nouvelle vague actuelle de fermetures d'entreprises et charrettes de licenciements dans tous les secteurs de l'économie y compris dans la Fonction Publique.

Selon la CGT ce ne sont pas moins de 300 000 emplois qui sont sur la sellette actuellement !

- Ce sont des **Services Publics** dont la Santé au régime maigre.

- Et pendant ce temps le **chômage** est reparti à la hausse notamment chez les seniors.

- De même le **Budget pour 2025**, ligne politique de tout Gouvernement, est un tissu de démagogues sous couvert de la dette et des dépenses.

Vous aurez noté : pas un mot sur les 200 milliards annuels de cadeaux sans condition aux entreprises accaparés pour l'essentiel par les plus grosses, les multinationales.

Posons la question : Est-ce un problème de trop de dépenses ou celui d'un manque de recettes par exemple avec le refus d'un nouvel Impôt sur la fortune ou la conditionnalité des aides ?

Du coup les vieilles habitudes réapparaissent avec le refus d'augmenter le SMIC, la décision de désindexer les retraites. Le refus de revenir sur la réforme de la retraite à 64 ans. Des Services Publics mis au pain sec et la Santé promise à une nouvelle cure d'austérité qu'on va payer cash ! Etc... etc...

De l'argent il y en a pour les riches. Pas pour la classe ouvrière !

MACRON battu sévèrement 2 fois de suite aux élections européennes puis législatives a décidé d'un nouveau coup de barre à droite-toute en nommant un 1er ministre issu du rang des Républicains qui ont fait à peine 6% aux élections ! quelle légitimité ? Quel déni de démocratie alors que le Nouveau Front Populaire est arrivé en tête des députés à l'Assemblée Nationale !

Ainsi le Rassemblement National serait devenu l'interlocuteur du Gouvernement dans un jeu de poker-menteur. Un RN qui est mis en position d'arbitre.

Mais qu'on ne s'y trompe pas, le RN c'est aussi un parti d'obédience capitaliste, un parti d'extrême droite dont la vocation est de défendre le capital en mode autoritaire, fascisant, xénophobe et raciste. Il a déjà voté cet automne contre le SMIC, contre le retour de l'ISF, contre l'augmentation de toute fiscalité sur les multinationales, etc... quant à revenir sur la réforme des retraites, vous aurez noté que ça ne fait plus partie du deal qu'il voulait passer avec le Gouvernement. Ce n'est apparemment plus une ligne rouge pour eux !

C'est dans ces conditions qu'une motion de censure du Gouvernement a été votée hier.

Ainsi nous sommes revenus à la situation de début d'été après les Législatives.

La nomination d'un ou une 1ère ministre de Gauche s'impose pour une autre politique économique, sociale, environnementale.

Il y a là une exigence démocratique et sociale.

C'est dans cette situation compliquée, et troublée à souhait par les médias aux mains de quelques milliardaires français, que nous menons notre combat syndical qu'il faut rapidement amplifier.

Un combat sur tous les fronts :

- un **combat spécifique "Retraité"** contre la désindexation des retraites et pensions, pour leur augmentation (il nous manque 10%), pour la Santé et l'accès aux soins, pour de vrais Services Publics de proximité et la création d'un Service Public d'aide à l'autonomie, pour le relèvement de l'APA alors que le département de la Vienne est dans les plus faibles de France, pour nos EHPAD (dans la Vienne les 2/3 sont en déficit chronique), pour le droit à la mobilité alors que Grand-Poitiers a supprimé dans ses bus la réduction "personnes âgées", etc...

- mais aussi un **combat commun avec nos camarades actifs** comme nous l'avons fait nombreux lors des manifs contre la réforme des retraites par exemple.

Nous avons besoin de ce "TOUS ENSEMBLE".

- **Ces combats sans relâche appellent syndicalisation, militantisme, bataille d'idées,** autant de questions que nous devons débattre aujourd'hui dans notre Congrès.

Les luttes en entreprises, dans les Branches professionnelles, aujourd'hui même dans la Fonction Publique, la Santé et l'Éducation, les 9 et 10 chez les dockers, le 11 à la SNCF... mais chez nous aussi retraités dans l'unité partout en France mardi dernier, tout cela participe à la montée d'un rapport de force, certes pas encore à la hauteur des enjeux mais qui commence à faire écho..

C'est ce qu'il nous faut renforcer.

Enfin le **12 décembre** la CGT appelle à une journée interpro sur l'emploi mais aussi à une journée de convergence des luttes.

Nous retraités, nous sommes aussi concernés par ces enjeux...